



## CETTE SEMAINE

DARMANIN : LE PEN À L'INTÉRIEUR

CENTRE DE RÉTENTION ADMINISTRATIVE

TELÉPERFORMANCE = MALTRAITANCE

## ILS ONT OSÉ !

### TOUS LES COUPS SONT PERMIS

Prêt à toutes les barbouzeries, Darmanin a fait preuve d'imagination lundi 11 décembre pour empêcher les députés de voter la motion de rejet NUPES. Il a adressé aux députés, par département, une liste (bourrée d'incohérences) anonymisée de personnes ayant commis des délits dans leur département, censément expulsables si sa loi était votée. Du poujadisme crasse. Plus grave encore, le ministre aurait promis par téléphone à certains députés LR d'installer dans leurs circonscriptions des casernes de gendarmerie ou des postes de police en échange d'un vote de soutien à son texte. Pas de bol : voulant contacter le député LR Fabrice Brun, il s'est trompé et a appelé... Philippe Brun, député PS. Méthodes pourries pour une loi pourrie : au moins le ministre ne manque pas de cohérence.

# LE BULLETIN CLOUET

Hadrien Clouet, député de la circonscription de la Haute-Garonne  
TOULOUSE - BEAUZELLE - BLAGNAC - CORNEBARRIEU - MONDONVILLE

## DARMANIN : LE PEN À L'INTÉRIEUR



Taule historique pour Darmanin lundi 11 décembre : l'homme qui pensait unir les droites et l'extrême droite autour d'un projet de loi raciste diminuant les droits des étrangers a reçu un veto de l'Assemblée nationale. La motion de rejet NUPES a été adoptée à 270 voix contre 265 - on remercie la macroniste Monique Iborra d'être restée à Colomiers ce jour là ! La macronie tremble, en l'absence de ses supplétifs du groupe LR (malgré un lobbying intense de l'équipe de Darmanin - il a osé). Ce rejet est une victoire

politique. Nous avons épargné à nos compatriotes 10 jours de débats racistes déchaînés. Car Darmanin annonce le projet de loi sur l'immigration "le plus dur depuis 30 ans". Assez rare pour le noter : il a raison, puisque le texte limite le regroupement familial, restreint l'accès à la nationalité française, crée un titre de séjour précaire d'un an qui mettra les gens dans la clandestinité si le moindre RDV, allonge les rétentions administratives... Alors que l'extrême droite compte 88 députés, qu'elle gouverne l'Italie, la Hongrie, les Pays-Bas, que des mouvements identitaires ont organisé des ratonades dans plusieurs villes de France, voici que le porte-parole de Marine Le Pen fait la loi.

**Nous ne l'accepterons jamais et combattrons pied à pied racisme et xénophobie d'Etat.** Depuis des mois, Darmanin inonde les réseaux sociaux de listes de personnes étrangères expulsées du territoire français après un délit, tissant un lien direct entre immigration et délinquance (soulignant aussi, malgré lui, l'inutilité d'une loi...). Le ministre qui écrivait des articles pour un mouvement proche de l'Action Française semble avoir de bons restes. Mais un ministre n'est pas un chroniqueur Cnews, il doit partir des faits : les travailleurs étrangers contribuent positivement à notre Sécurité sociale, enrichissent la production du pays, font tenir le tissu associatif, bref, ils font la France. C'est ce que rappelle la note de l'Institut La Boétie que j'ai coécrite avec Aurélie Trouvé ([à lire ici](#)).

Après ce rejet, le Gouvernement a annoncé une Commission mixte paritaire (CMP) lundi 18 décembre. 7 députés et 7 sénateurs chercheront un compromis à partir du texte adopté au Sénat. S'ils échouent, on sera débarrassé. S'ils parviennent en dépit de l'opposition de Danièle Obono et Andrée Taurinya pour le groupe LFI-NUPES, ce compromis sera soumis au vote des députés. Soucieux de l'histoire de notre pays, de ses droits fondamentaux et de son rayonnement, nous voterons contre ce texte.

# L'ENFER DES CRA

**Cornebarrieu - samedi 9 décembre :** Avec ma collègue députée Anne Stambach, nous avons exercé notre **droit de visite au centre de rétention administrative** de Cornebarrieu. Ici, on **incarcère** des gens qui **n'ont commis aucun délit, parce qu'ils sont étranger**. Les conditions d'accueil y sont **déplorables** : douches glacées, chauffage dysfonctionnel, un drap pour deux, manque de personnel médical, insécurité et insalubrité... Le **projet de loi sur l'immigration vise à allonger les délais de rétention administrative**. Darmanin **applaudit, pas nous.**

## L'EXIL SOUS VERROU



En cellule, on trouve des gens qui **travaillent depuis 15 ans en France**, mariés à une personne française. Ils et elles sont incarcérés... pour être **libérés dans 59% des cas**, parfois au bout de 3 mois. Beaucoup sont **en rétention illégale ou sans but** (par exemple, les personnes Roms ne sont pas reconnues par le pays d'origine, donc on les enferme jusqu'à expiration du délai légal... puis on les

relâche). Du côté des agents, c'est un **bazar incroyable** : les réformes Macron ont nationalisé les CRA, on peut donc être détenu **n'importe où sur le territoire, loin de chez soi**. Bilan, il faut interagir avec des dizaines de préfectures qui ont toutes leur propre protocole. Heureusement, la **Cimade assure une tâche extraordinaire** de défense des droits entre les murs des CRA. Ce qu'apprennent les réformes des droits des étrangers, c'est qu'ils **servent de cobayes avant qu'on y passe tous**. La justice des étrangers **en visioconférence** laisse présager pour demain des tribunaux en webcam. Les **contrats précaires** d'un an pour les étrangers, ce sera demain l'intérim pour tous afin de compenser le dumping. A l'inverse, la **protection face au plomb est due aux grèves des travailleurs immigrés de Penarroya**. Il n'y a qu'une humanité et ses droits naturels.

## VOTRE AVIS SUR LE TEXTE IMMIGRATION

“ Je suis resté en France après mon doctorat car on a le droit au RSA, en cas de pépin. J'en ai pas eu besoin, mais je veux cotiser ici pour que d'autres aient droit aux mêmes choses. ”

Ingénieur libanais de 28 ans reçu à la permanence

## À LA TRIBUNE

### TÉLÉPERFORMANCE & MALTRAITANCE



Mardi 12 décembre, j'interpellais la ministre **Carole Grandjean** sur le scandale de **Téléperformance**. Le centre d'appel de Blagnac **maltraite ses 400 000 salariés** : **interdiction d'aller aux toilettes** sans l'autorisation de leur supérieur, locaux insalubres, **surmenage**, certains ont même dû dormir sur leur lieu de travail pendant la crise sanitaire. Cette situation dramatique a poussé des salariés jusqu'à la **tentative de suicide**...

Après **8 mises en demeure**, plusieurs enquêtes et plaintes auprès de l'**OCDE**, l'entreprise continue à bénéficier de subventions et l'**Etat lui accorde encore des contrats publics** via la gestion de numéros verts. Face à cela, la ministre ne propose qu'une chose : **"la sensibilisation"**. Avec ce Gouvernement, le PDG de Téléperformance peut dormir tranquille. **Madame Grandjean ne l'empêchera pas de se gaver grâce à l'argent public sur le dos de ses salariés.**

“ Chaque week-end, je fais les comptes de plusieurs associations. C'est ça la France : des gens qui travaillent les uns pour les autres. ”

Comptable malienne de 40 ans, au marché Cristal

“ Ce qui est en jeu, c'est la place de la France dans le monde : s'ils retirent les APL aux étrangers, les jeunes iront étudier aux Etats-Unis ou en Allemagne. C'est le CNRS qui va souffrir d'une telle loi ! ”

Mathématicien vietnamien de 27 ans

REJOIGNEZ-NOUS !

hadrien.clouet@assemblee-nationale.fr

facebook.com/HadrienClouet

@HadrienClouet

instagram.com/hadriencloquet